

4 自由記述

(38) あなたの地域をよりよくするにはどのようにしたらよいか等、地域の福祉についてアイデアやご提案、ご意見がありましたら、自由にお書きください。

※原則、原文のまま掲載していますが、個人や団体を特定できる内容等には最低限の編集を行っています。

※事実関係が明らかでない事項もそのまま掲載しています。ご注意ください。

※分類別に掲載しています。

【都市環境・利便性】127件、【人・つながり・地域活動】62件、【福祉保健環境】50件、【子ども・子育て】36件、【情報・連携・協働】30件、【防犯・防災】11件、【行政全般】31件、【複合】36件、【その他】37件

【都市環境・利便性】127件

羽衣町	バスの運転が少なくなり、待ち時間がかかる
富士見町	地域のバス便が急に減って不便です。 富士見町に、市のくるりんバスを運行してほしいと思います。
若葉町	もっとバス停を多く作って高齢者の方々が移動しやすい環境を作っていく事が大切だと思います。
幸町	・市民バスのルートが廃止され、とても不便になった。 ・立川駅、立川市役所行のバス、充実してほしい。
一番町	一番町バスが少ない。1時間1台立川行きです。松中
富士見町	くるりんバスなどの巡回型小型バス
栄町	くるりんバスのルートが増えて欲しい。
栄町	くるりんバスが必要
砂川町	くるりんバスのルート見直し、意味のあるルート選定。子育て世代にとって立川での生活には車がかかけません。立川駅を使用する際に立川バスを使用しますが、高すぎる。大人×2人、小学生×1人 往復(場所にもよるが) 1500~1800円もかかる。くるりんバスをもっと市内の入り込んだ住宅地にも運行して、子育て世代が使用しやすいルートでの運行を見直してほしい。以前、前の市長にその事を直訴できる機会があったが「足のないお年寄りの為のくるりんバス。赤字3000万位を見越した運営だ」と言われた事がある。赤字を見越しているなら、廃止してほしいし、お年寄りはタクシーの手段(自宅まで来てくれるし)がある為、お金のない子育て世代がもっと気楽に外出できる様に、立川バスに付度しない金額、ルートのくるりんバス運行を望む。
上砂町	最寄りのバス本数が少ない。 くるりんバスが来ない。乗ったことがない。 駅まで行くのが大変。
一番町	くるりんバスが場所によってだれも乗ってなく空で走っている。生活困窮者には乗って外出をと思っても運賃が上がって、こまっている人がいます。
一番町	くるりんバスの廃止 乗車している人をほとんど見かけない
西砂町	くるりんバスが通らない地域で、高齢になった時、交流場所や相談しに行く時にどうしたらいいかと思っている。病院に行くにもタクシーになるとお金もかかる。
西砂町	くるりんバスの路線数を増やしさらに本数を増やしてほしい。
砂川町	1. くるりんバスの充実(1) 路線バスが走らない地域を重点的にカバーする(2) 本数を増やす(3)一方方向だけに走らず反対方向にも走らせる(上下線) 2. 電線の地下埋設(電柱の撤去)
一番町	コミュニティバスなどで交通環境の拡充

一番町	一番町の路線バスの本数は1時間に1本しかない。せめて2本にしてほしい。また、市役所方面に行くバスが1台もないで改善してほしい。30年前と比べて交通のべんが目に見えて悪くなっている。こうなると分かっていたら、引っ越してくるんじやなかつた。
西砂町	どこへ行くもバスの便が悪い。
若葉町	高齢の方々がバスにもっと多く乗れるためにバスの本数を増やして欲しい
栄町	栄町1丁目は近くにバス停がない為、高齢者の母を毎月1～2回病院に通院しているのですが、仕事で送れない時はタクシーを利用しています。往復3000円かかるので、くるりんバスが通ってくれたらと思います。 近所に高齢者が多いので、他の方もバスが通ってくれたらと思う方がいると思います。
一番町	交通機関が少ない、バスやタクシーなど移動手段が必要である。
西砂町	とにかく西砂方面のバスが少ない。このままでは、立川駅周辺まで出られない人がひきこもりがちになってしまいます。
栄町	栄町1, 2丁目にクルリンバスがない。国立に買い物行く方が多い。
一番町	交通の便を良くしてほしい。 バスの本数が少なく、市街へ行きにくい。
上砂町	南北道路、くるりんバス(昭島、武蔵村山、立川)を通してほしい。(上砂町3丁目16番地近く)
西砂町	(13)の問題のようにくるりんバスが自由に乗れる様、地域の格差をなくしてほしい、
西砂町	西砂地いきの交通の便をよくしてほしい。くるりんバスをふやすとか、とにかく、外に出にくい 通院もしにくい
西砂町	今後高齢となった時の移動手段が心配。西砂地区はバスも本数が少なく不便なので、少しでも今の状態より本数を増やして行き来しやすくなるとありがたい。
上砂町	武蔵砂川駅前にロータリーができました。広いのですが、バスは通りません。立川駅に通じるバスがあれば、住民が利用すると思います。立川駅に行くのがとても不便です。以前、くるりんバスはありましたが、利用者が少ないという理由で通らなくなりました。立川駅は近いようで遠いです。
上砂町	無理かと思いますが、前みたいに砂川駅～立川駅までくるりんバスを走らせていただけたとありがたいです。
西砂町	この地域に越してきて50年近くになります。基地の近くまでくるりんバスが通るようにしてください。
砂川町	特に思いつきませんが、以前武蔵砂川駅～女性総合センター間のくるりんバスが運行されていて非常に便利だったのに、なぜなくなってしまったのでしょうか。
西砂町	西武立川駅周辺に住んでいるんですが気軽に市役所や立川駅周辺に行けないのでバスや電車が欲しい。西武線経由だと青梅線ユーザーよりも高くなり昭島市民の方が安く簡単に行けるのは可笑しい。
柏町	近所は高齢者が多く、歩行が困難であまり外出されないように見られます。 くるりんバスなどが色々なところで通れば、良いなと思います。
柴崎町	駅から京王ストアを右に曲がり、富士見町に向かう交通手段が悪く、高齢者には買い物に行くにも、病院に行くにも不便です。バスの増便は依然無理とのことですが、何か考えていただければと思います。
若葉町	若葉町2丁目14番交差点の側道は大型車が通行する時、振動が大きい。もっと道路を強くして貰いたい。 現在は、86.5才で自動車が運転出来るが、2年先は無理、もっと市内バスがほしい? 若葉町2丁目近辺はバスが不便！！
一番町	・五日市街道の歩道にガードレールを付けてほしい。松中団地入口付近歩道がデコボコで杖をついていてつまづき車道に出そうになり肩を負傷した。歩道を歩きやすいように直してほしい。 ・くるりんバスを利用したいのですが、松中団地、天王橋付近は利用しにくいのでコースを考えていただくと助かります。
一番町	・木が多いことはよいが、管理がしきれておらず葉が生い茂り、葉が散る季節は葉が道に山積みになっています。 立川に住みたい、住み続けたいと思える綺麗なまちづくりをお願いしたい。 ・住宅街へのバスの新規ルートを検討していただきたい。高齢者も多い町だが、広い道にでなければバスに乗ることができない。くるりんバスの経路を増やして頂けると助かる。

一番町	緑が多い地域で健康には良い環境ですが、市内中心部の広大な国有地が放置され、駅近くは立派に発展し、ほこりは思うが、末端は、畑が農地として特別扱いとなりながら、農地ではなく、空地で町としての発展が殆どない。個人商店(きっさ店、本屋、八百屋、魚屋、入ってみたい店)等一切なく、住んでいて面白くない。プロパンガスで暮らしたのは初めてである。医療もあまりなく、外の市にかかりつけの先生をお願いしている。故に、車なしでは困る事ばかり、バスも少なくなり、遠出が大変です。街づくりは勝手なため、道路はうねり、小さな水路が道路を狭くしていて危険である。
羽衣町	高齢者の自転車運転がかなり危なっかしいので、ある程度自由に自分で通るルートを選べてスピードや破壊力がない乗り物があつたらしいと思います。
曙町	移動販売ドラッグで老人の日用・食品を買いやすいようにする。
栄町	高齢者になると外出に自転車が使えなくなる。乗り合いタクシーが有ればかなり助かると思う。
若葉町	立川駅前の渋滞や車両の南北移動の不便さなど、道路行政の充実が高齢化社会にも必須。
柏町	・柏町在住、立川市の防災スピーカーの音が届かずで何も聞こえません。線路北側にも聞こえるようにして欲しい。こっちの地域、なんか色々と防犯とか手薄な感じです…。
砂川町	砂川地域の交通の便、公共の集まる場所(図書館等)交通便がない私達(徒歩圏)に近場で集まれるようにしてほしい。自転車や車運転ができないので。
砂川町	老人の車の事故を防ぐ為に高齢者が車がなくても、病院や買い物など利用できる便利な仕組みが使いやすく広がるといいと思います。 富山県で導入している「ノッカル～」整備して、いい街になつたら、嬉しいです。
砂川町	・立川駅方面に行く交通機関は時間通りに来ないというのは困りものですが、不便は感じておりません。しかし砂川地区からモノレール利用や若葉町、幸町などへは足がなくて不便を感じております。 ・施設の予約システムですが、学習館予約時はPCからできるのは良いですが、本予約の手続きを現地に行かなければできないのは不都合なので便利になると良い。学習館以外の施設予約に関しては、順番に受付けるので早くから並ぶことになり、希望の多い日には希望者のなかでけんか腰になることもあります。 ・新しい砂川学習館において壁面鏡の部屋ができないようなのでとても残念に思います。鏡の役割は大きいものがあると思うのですが、後付けでも是非つけていただきたいです。
上砂町	①市道には関係無いと思いますが、歩道上のポールが非常に迷惑です(防災上車の進入防止とは思いますが、歩道中央でなく、車道より歩道の進入口に移し、車進入の防止にすれば済みます。) ②道路上の電信柱、線が歩道下に移せば、防災上また通行上安全に。
上砂町	武蔵砂川駅前の横断歩道に信号の設置をお願いします。
上砂町	現在、上砂町に住んでいるのですが、夜、街灯がなく暗いため、ひとりで歩くのが怖いと感じている。
富士見町	富士見町へのぐるりんバス路線の拡充 自衛隊基地からのヘリコプター等の騒音規制
砂川町	立川通りや駅前の道が混みすぎてバスの遅延が悪化してきているので、改善されると助かる。
若葉町	けやき台団地の敷地見直しについて(若葉町にある) ”けやき台団地の敷地”と住民や管理人という人が言う範囲が広すぎる。そのため、けやき台団地以外に住んでいる人が住みづらい町になっている。自宅からバス停まで行くことができないし、郵便局に寄ることもできない。若葉町はけやき台団地のための町みたいになっている。ひどすぎる。どうか改善してほしい。
柴崎町	緑や花が咲いて犬の散歩もできるような大きい公園があつたらしいなと思います。 どこの国か忘ましたが、素敵な公園に高齢者の方が集まって来られて、ベンチでおしゃべりをして楽しんでらつしやいました。災害の時にも役立つと思います。立川には少ないと思います。
柴崎町	点字ブロックの上に自転車をとめないでという看板を設置する
柴崎町	自転車のマナーアップ、歩きたばこをなくす! 立川駅～モノレール柴崎体育館駅までの高架下の道が自転車のマナーがとても悪いです。 (下り坂でスピードが出て危険！！) 歩道ではなく、車道を使ってほしいです。それ以外は満足です。

柴崎町	3.4年前(コロナ禍以前)の夜、友人と新年会の後立川駅南口前のカラオケ店に行こうと歩いているとき、店員の呼び込みや夜の商店街の雰囲気が少し怖いと言われました。最近は、夜に出歩くこともなくなりましたが、反社会組織等の懸念はなくなったのかわかりませんが、夜の街も気持ちよく歩きたいです。
柴崎町	子供が自由に球技ができる環境の整備。
錦町	ゴミが多いので清掃に力を入れてほしい。 市の講座は、どの地域からでも参加しやすい立川駅に近いところに集約してほしい。
錦町	福岡市のように、夜にゴミ収集を行なってほしい。 カラスが来ない上にパトロールになるため。
錦町	近くの公園の遊具が壊れていて、いつ直るのかな?と子供と話をしているうち2年程度経ちました。 危ない思いをして遊ぶのはどうかと思いますし、それが使えないなら撤去なり修理なりして欲しいと思います。 子供や老人に優しい街を目指していくならば、まずは周辺状況をもう一度見ていただきたいです。
錦町	近隣の公園内や入口付近が喫煙者のたまり場になっているので、市内の公園周辺は全面喫煙禁止にしてほしい。
錦町	先月、町会の協力もあり、自宅近くに防犯灯を設置してもらいました。市からの補助金もありLEDにしてもらい、明るくなりました。安心安全のために必要な設備です。住みやすい立川、老人、子どもにやさしい立川よろしくお願ひします。
錦町	道路を綺麗にする。(掃除や古い箇所は作り替えなど)
錦町	夜は外国人の客引き、スカウトなどを取り締まって欲しい。 とくに外国人の客引きは子どもも、歩く場所では無くして欲しい
錦町	空いている国有地は、子どもの遊び場に開放してほしいです。具体的には、立川第四学童の周りは広く空いているのに子供達が外で遊べないという残念な環境です。
羽衣町	西国立駅前の空き地がグランドになると良いな。使い道が決定するまででも…
羽衣町	自転車が走行しやすい整備をお願いしたいです。 道路が狭いのに、自転車マークがあっても子供を乗せて走行しようとは思えず、歩道を走行することになってしまい、危険です。 インフラを整備する方も外出のしやすさに繋がると思います。
羽衣町	緑が減らないようにする。地球温暖化が叫ばれている今、高齢者宅の垣根などを石垣にせず、生垣にし年に何回かの手入れの負担を市が援助する。
曙町	駅(立川駅)周辺のマナー(タバコ・スケボー・etc)が悪いので、注意してほしい。 線路下を通るトンネルの「自転車に乗ったままの走行」や「原付き」も走っている事があるので、取りしまってほしい。
曙町	公園や商業施設近くでの路上喫煙、歩きタバコが酷い。市の条例はありますが、形式的で効果を感じない。罰金を取る、見回りを強化するなど、喫煙をもっと厳しく取り締まって欲しい。学生時代を立川で過ごし、子育て世代になって立川に戻りました。子供の頃も思っていましたが、上記のようなマナー違反の喫煙対応に本気で取り組んでいないと感じてきた。競輪があり、繁華街があるからこそ、しっかり取り締まるべき。都市開発され、せっかく魅力的な街になってきているのにもったいない部分だと思ってます。このご時世で、歩きタバコや路上喫煙を黙認しているような雰囲気はちょっとありえないと思います。子育て世帯に魅力的な場所がたくさんある立川だからこそ、この問題に本気で取り組むべき。
曙町	サンサンロードがうるさく、汚い。 やりたい放題にせず、ルールを作り、綺麗な街にしてほしい。
曙町	電柱地下化の推進
高松町	今の町の道路をより広く緑地帯、幅広の歩行者道路、自転車道を併設する。 現状比較 歩行者道路は傾斜なし、水平に凹凸なし
高松町	自転車専用の道路を作ってほしい。車道がせまくてあぶないところは、歩道に自転車専用が設けられればよいのですが…
高松町	歩行者が安心して歩ける町であってほしい

緑町	店舗や住宅等で、車椅子や歩行に不安がある方の為に、段差がある入り口に解消するためのモノを配る、もしくは補助金を出す。 なんてどうでしょうか？案外段差がありますよ。
緑町	駐車場をもっと作って欲しい。街灯が少なく道が暗い。
緑町	駐車場がない。車を買おうと思っても近隣に駐車できる場所がなく困っている。
泉町	自衛隊立川駐屯地の横の立川2中の通学路にガードレールを設置して下さい
泉町	駅周辺で下水のにおいがするので、改善してほしい。
泉町	・自転車、キックボード等のマナーが悪すぎる。 ・ゴミの分別ができていない(冊子を全く読んでいない人がいる)。 ・防災基地のヘリコプター(ホバリング)がうるさすぎてテレビの音も聞こえない。
栄町	えき前(立川駅)ばかりさかえていて、その他がおろそかに感じる。 「立川市」は広いです。もっとはじの方まで見てほしい。
栄町	・道路整備 自転車のマナーが悪く、歩いていてもあぶないと思うことがある。
栄町	幼児検診を雨でとか、兄弟をつれてのとき車で行けず困った。駐輪場がある所でやってほしい。 以前住んでいた所は、大手スーパーの最上階が市の施設で幼児の遊び場、健康診断や相談場所になっていたので、立川に来て、子育て世代に優しくない街だと思いました。
栄町	公園で軽くからだを鍛える(ストレッチ等)器具を設置してほしい(高齢者)
栄町	高齢者の方が働く場所をつくってほしい。 ボケ防止、体力低下
栄町	車道に自転車マークがありますが、白線がひいてないところがあり、自転車走行ができず、毎回危険な目に合っています。
栄町	自転車のマナーに関する啓発をしてほしい。
栄町	栄町にも図書館を設置してほしいです。アクセスが便利になると利用頻度が増えます。
栄町	狭い道をスピード出して通る輩がおり、地元、他県ナンバー両方あり。 身体の不自由な人、健常者も、恐怖であるので、アスファルトを盛ったスピードを、落とす対策をして欲しい。 タバコの投げ捨て多いので、歩きタバコ禁止は、周知徹底して欲しいです。
幸町	国立市のように、学園都市になってほしい。また、商業都市にもっと力を入れてほしい。
幸町	最近は、マナーが悪く、言葉の通じない方達のゴミ捨て、階段の大人数での足音、声が大きいのが目立ちます。 料理の匂い(ニンニク等)が毎日ひどくて窓を閉めて欲しい。自転車もきちんと入れて下さると良いと思います。
幸町	外に出て、一息つきたい公園がとても汚い。植えた木がのびほうだい。雑草もすごくて、とても入りたいと思わない。そして、学校でも行ってはいけないキケンな公園と言われている所もある。子供や老人、障害を持つ方…。いろんな方たちがやすらげる場所(公園)がほしい。
幸町	にぎやかで明るくもっとセンスのいい街に！ 治安のよい立川を、立川は年寄りでも自由に外出でき明るい気持ちで楽しく生活できています。 感謝しています。
幸町	公園の整備。ベンチの設置。人が集える場所を整備する。公園用ストレッチ器具を設置。健康増進をはかる。
幸町	道路の整備 敷地外に私物を置く行為の注意喚起

柏町	小さな公園が近くにありますが、雑草がおい繁り、使用できるような状態ではありません。市の方で定期的にきれいにして頂きたいです。個人では重荷と思います。南北道路(直進)はジョギングに良いですが、ベンチが全くないので休めません。等間隔でベンチがあると気軽に散歩、ジョギングに行こうと思えるのですが…。行くに行けないです。(理由:街全体が歩いていても、ちょっと休めるベンチがあると中高年者は助かると思います。ウォーキングが健康に良いと聞いても、途中、疲れてしまった時に座れるベンチがほとんどないので、ウォーキングなど自助努力したくても、なかなか実行しづらくなってしまいます。広い公園等もないので、作ってほしい。)
柏町	公園が少ない。子どもたちが自転車の練習をしたり、「ちょっと行ってくる」と外に出るところがないため、室内で遊ぶしかない。学校の校庭開放も限られている。交流、顔みしりを小さい頃から作らないと安心して住むには、孤立してしまう。
砂川町	ペットが多いので、ドッグランがあれば良いと思う。
砂川町	各庁のヘリコプターの騒音がやかましく、市からの土、日、祭日の運行(不用、不急)も完全に無視されている状況です。さらなる文書要望並びに職員による現実把握をお願いし、対応を取っていただきたいと思います。
砂川町	ウォーキングをしていますが、遠方に行ってもウォーキングしたくなるような所が少ない。(自然の美しさにふれる所少ない(昭和記念公園以外で))
砂川町	武蔵砂川駅周辺の商業施設増加で、住みやすい街づくり
上砂町	歩道が狭いので広げてください
上砂町	歩道が狭く交互通行できない場所が多々あります。 普通に歩くだけでも大変なのでベビーカーや、車椅子になるとより大変になります。歩道の整備をして頂きたいです。
上砂町	道路で飛ばす人が多く、子供の登校時など非常に危険を感じる。狭い道路の交通安全が必須に感じるため、何かしらの対策が必要です。
上砂町	上砂町5丁目には公的な施設が皆無であり、福祉の前に課題が多い
上砂町	近々、子供が産まれるので武蔵砂川駅周辺の区画整理事業の早急な実施をお願いします。
一番町	歩道を荷物を運びながらや、子供たち、高齢者が歩きやすくするため広げてほしい。
一番町	上水の歩道を整備して、ベビーカーや車いすでも通れるようにして欲しい。安全に歩けないせいで、車で出るしかない。
一番町	税金が安く、ゆとりある住空間の町づくりを目指してほしい。
一番町	天王橋交差点の渋滞の解消等、交通渋滞の解消だけで、かなり住みやすいまちになると思う。
西砂町	・歩道が狭く、1人の人間が歩くスペースしかなく、バリアフリーではない。段差をなくすため、歩道が波のようになっていて、勾配が急で狭い間隔である。ベビーカーも車イスも通りづらいし、視覚障害者の点字ブロックがギリギリの幅の歩道で歩きづらい。車道と歩道の境目の縁石のコンクリートがえぐれて、雑草がのび放題で歩きづらい。歩道整備と歩行者・自転車・自動車と道路を分けてほしい。特に松中通りと都道7号。交通量の多さと歩行者も結構いるが、歩道整備されておらず、事故おこりそう。 ・公園のブランコも昔ながらのブランコの型。都心の方は、キューブ型のブランコで小さい子ものれる落ちないブランコになっている。立川市もそうしてほしい。
西砂町	立川駅周辺だけでなく、広域への利便性拡充を望みます。
西砂町	西武立川北口にコンビニがほしい。 西武立川北口から北にまっすぐ進める道を作ってほしい。
西砂町	テニスコートなどのスポーツ施設の充実
西砂町	一番町付近から西砂町にかけての歩道拡張(特に五日市街道) 切り下げ部分が多く、自転車、車いすでの移動が大変です。
西砂町	五日市街道沿いの自転車レーンは、道路幅が狭く、車と自転車、双方において危険だと常常感じております。アイデアの一つとして、玉川上水沿いに、自転車レーンと歩行者レーンを別々に整備して、自転車はそちらを走るようにすると、危険が減ると思います。ご検討のほど、宜しくお願いします。
富士見町	くるりんバスを富士見町全体に通行してほしい。 南口を北口なみに大きくしてほしい。

富士見町	無料の24時間使用できる駐輪場を作つて欲しい。
富士見町	暗い道を減らす。
富士見町	富士見町団地は、エレベーターなしの既存不適格建築物です。立川市の中には、同じような集合住宅が多数あると思います。安全のためにも高齢者のためにも、建替が出来るよう、市が先導していただきたいと思います。
錦町	立川が便利になり、立川駅とその周辺に生活の軸となるものが集中しているが、高齢になり、包括を利用しようとしたところ、高齢者利用施設は、設置場所が遠いと気付いた。駅と市サービスセンターはあるのですが、ケア施設はないです。デイケアの後にデパートで買い物をする高齢者がいてもいいのではないでしょうか。
羽衣町	駅周辺への一般車両制限 駐車スペースの充実 迂回路の充実 etc
幸町	地域センターに従属するような場所を増やして欲しいです。
西砂町	法定速度や信号の点灯状態の最適化。赤信号での停止が自転車含めて多いため。
無回答	交通標識のことですが、一方通行なのに、標識が見えていないのか、通行している車とバイクをよく見ます。その住民の方々は、きっと迷惑していると思います。はつきり見えるようには？

【人・つながり・地域活動】62件

富士見町	お年寄りと幼児の交流が出来る場所を作つてほしい。
一番町	小学生、中学生に体験するものを多く設置して交流できる機会を作つていただきたい。 また、高齢者を活かせるまちづくり。 多世代が交流できる施設を各地域に設置してほしい。
錦町	私は昨年がんになりました。 その時に、同じがん仲間と交流できる場所があれば良いのになあと思いました。都内に行くのは面倒なので近所にあれば行きやすいです。
西砂町	一般市民が福祉の援助活動をするには、まず、日常活動で交流が出来てないとむずかしいと思いますので、日常生活の中で住民同士が交流出来る場づくりが必要と思います。
羽衣町	子供会の活発な活動から地域を知つてもらいボランティア活動へとつながる教育 元気な高齢者の交流からボランティア活動へと楽しんでもらう。
砂川町	砂川地区に駐車場完備の大きめの図書館があつたらいいなあといつも思っています。フリースペースも、サークル等活動出来る部屋など、子供食堂も、色んな世代が集まれる交流が出来る。子供からはパワーをもらえ、高齢者からは知恵をもらえると思います。
一番町	以前、団地に住んでいたことがあります、「最近、〇〇さん少し変なんだよ。」と困った様子を隣りの人から聞いたことがあります。(団地に住む住人のことで。) 私は介護士をしていたので、少し様子を見ていたのですが、自転車で出かけ、歩いて帰ってきたりすることが増えたので、地域包括支援センターへ電話し、その後、家族の同意のもと入所が決まったことがあるので、地域の交流できるイベントや場所、困った時や、専門の方による見守りや訪問調査などがあれば、お年寄りも少しは安心した生活がおくれるのではないかと思います。また、買い物もなかなか行けない方もたくさんいるので、移動販売や国や市のサービスをもっと気軽に使えるようになれば、助かると思います。
富士見町	地域の繋がりが上向きになって行く様な兆しが見えて来たかと思いきや未曾有のコロナウィルス禍となり、人との接触が難しくなってしまった。約3年が経ち、収まるかと思ったら今度は他のウィルスの発生で人類同士の接触を阻む時代がやって来て、今後どうやって様々な活動をして行かなければならないか? 100年毎に繰り返させる危機をどう乗り越えたら良いのか? 考え過ぎでしょうか?
富士見町	市との連携をとり、地域のリーダーを育てる。
富士見町	私はコーチング(傾聴含む)を少し勉強しました。他にもその様な方がいたら、高齢者や悩みを抱える人々、人と話をしたい方等のお手伝いが出来るように、技術を磨く場と、必要とされる方々に対して、活躍できる場があると良いと考えたりしております。
富士見町	立川南口の区画整理、北口の再開発が、街のコミュニティを壊していったのだと思います。行政による都市計画は、一部の会社や企業にとっては、都合がよい様に行われて来ましたが、住民にとって良かったとは思えません。南口名画座周辺の商店街など顔の見える小さな商店も無くなりました。一度壊れた街はなかなかもとにはもどれません。市民が、イヤイヤではなく、心から参加したくなる様な催しものや活動が、この街を暖かく思いやりのある街にしていくのではないかでしょうか。
富士見町	隣家にひきこもりの男性(50代)がいます。両親は80代後半でこの度母親が入院したようです。したがって、今は二人暮らしです。親戚との付き合いは無いようです。将来どうなるのか気がかりです。
富士見町	自治会等に入つてない人たちもつながりができる場や機会があると、生活するうえで心強い。
柴崎町	くるりんバスの廃止 乗車している人をほとんど見かけない
柴崎町	元気な老人を活やくさせる
錦町	小学校や中学校の授業や課外活動などを通じて、地域に貢献する取り組みをするなど、若い頃から地域との支え合いを感じることにより、よりよい社会へと繋がっていくと思う。地域の行事・イベント・お祭りのボランティアを募るなど。(既にされていることかもしれません)
錦町	福祉アンテナショップ1人で歩いていて、1日楽しくすごす場所 町内に2, 3カ所あり、皆がお話をしたいのです。 毎日一人ですごしている人がたくさんいます。

錦町	地域福祉とは、地域の人1人1人の力だと思うので、地域住民の力を合わせやすくなるためにも自治会など地域の盛り上がりが不可欠であり、そのための仕掛けとすれば、定期的なイベントの開催になるかと思います。例えば毎月第1日曜日に未来センターで、イベントの抱き合せで福祉ニーズの掘り起こしをするとか、案内するとか。
錦町	近所の付き合いがなく、立川市に来てから知り合いができません。 どうしたらよいかわかりません。
羽衣町	市でやるべき仕事は市で行う。町会の活性化のために市は補助事業を行い、誰もが気軽に町会に参加でき、毎日の生活に役立つ地域づくり。
高松町	保育士です。立川市内の保育園で勤務しています。子どものいる家庭で地域でのつながりができるように感じます。子どもがいない家族、または独身世帯(1人)は孤立していると思います。親族もいない、地域との関わりもない、いつの間にか孤独死している等が増えていくのではないかと危惧しています。そうならない立川市での取り組みに期待しています。(何かあった場合に近隣同士助けあう、連絡をとり合うなどのシステム作りなど) 私は時間が大丈夫ならば隣近所の人が困っていたら助けたいと思います。おせっかいになるのか、ふみこんでいいのか、トラブルになるのではないかと心配な面があります。また、いずれ一人暮らしになった時に、例えば、コロナやインフル、または、自宅でケガをしたなど、一時買いものに行けない時はどうしたらいいか不安です。・近隣同士声をかけられるシステム作り・民間企業で食料品のネット通販など普及してくだされば幸いです。 別件ですが、保育士の数を増やしてほしいです。更に連日の保育士の不適切・虐待などの報道より職員は疲弊しています。この保育士の人数で求められることをすることが難しい現状です。
栄町	各自治体の横の繋がり強化。情報の共有。
栄町	ご近所の方とは、あいさつ程度のおつき合いでしたが、夫婦高齢となり、防災訓練などに参加し、自分の身は自分で守れるようにし、ご近所の方とのコミュニケーションもとれたらと思います。
栄町	自治会ではなく、同じような境遇の人同士でつながりやすくなれば、お互い情報交換ができるので、いいと思う。例えば、子育てに困っている人の会や介護に困っている人の会などをつくるといいと思う。
栄町	・地域の自治会のあり方を変えてみたらどうでしょうか。災害時のボランティア等、うまく活用できると思います。 ・空室の活用を
栄町	社会と関わりを持てていない人が、何か役割を持ち、社会とかかわっていくことができる仕組みができると良い。
若葉町	今後、高齢者が増えて、人手はますます足りなくなるので、高齢者どおしで助け合うしかないのかなと思います。その場合は、橋渡し役は市役所でしょうか？？
若葉町	隣近所の関係をよくすることが大事
若葉町	高齢者になり近くに気軽に立ち寄れる集会所が欲しい。
幸町	色々な地に住みましたが、それぞれ年代も違い、求めるものも異なるので、何とも言えませんが、立川市にはよそよそしく保守的な感想を持っています。某市は買い物ついでにふらっと立ち寄れる図書館が数多く有り、コーヒーの飲めるようなフリースペースも有り、お年寄りが気楽にゆっくり過ごされている様子でした。コロナが消えるわけでもないので、人との繋がりは難しいとは思いますが、気楽にフリーな気持ちで立ち寄れる場所があつたらいいのにと思います。図書室、フリースペース、子供食堂がミックスした様な場所はどうでしょう。
幸町	隣り近所の人と声かけ・あいさつをしよう
幸町	コロナの為とも思われますが、人対人が気軽にあいさつ出来る世の中になりたいです。新市長さん、頑張って下さい。
砂川町	我が家は、地域の活動として自治会に入っていますが、正直メリットを感じません。防災訓練などに参加していると、もしもの時には役に立つと思います。地域での助け合いは必要になると思うので、自治会に加入されている方、していない方、皆さんのが参加出来る取り組みをわかりやすく打ち出してほしいです。
一番町	アンテナショップのお手伝いをさせて頂いていますが、課題が多いです。赤ちゃんから高齢者までが気軽に居場所となるような拠点が点在に、ある町であつて欲しい。そこから、つながりが広がって、住んで良かったと思える街になるでしょう。

一番町	笑顔で集まってお話しできる場があると良いと思います。
西砂町	各年代毎に集まってやりたい事を実現出来るように支援してもらえば、面白いかなと思う。 世代の色を出した地域活動ができるかな！
西砂町	地域まつりのような誰でも参加できるイベントがあると、地域の相談先を知ることができたり、地域の人と関わる機会になると思う。
	地域の福祉会館の全年齢の開放によるコミュニティー
砂川町	小学生や保育園、幼稚園などで近隣の福祉施設との交流企画をする。接する機会を増やす。公園で休日に近所の人が集まれる企画をする。プレイパークには子どもたちがたくさん集まっていた。そこに高齢者、障害者も集まれるような工夫をする。
栄町	コミュニティの減少に危機感があります。高齢者と若い世代の交流も少なくなりつつあり、自分の時間以外は面倒という流れがあるように感じます。 相談窓口や支援はとても良いと思います。私も実施していますが、根本の原因をなくすのが大切と思います。税金も底なしではなく、20年先も同じように出来るか？まずは心の健康がお金よりも大切なものの気分がします。
上砂町	公園の整備を丁寧に行って、さまざまな年代、国籍、趣味を持つ人の交流の場を作ると良いと思う。
砂川町	私は地域の自治会役員をしているが、自治会員の減少が著しく、新規加入者も少ない。拝金主義が?とされている世の中でメリットの少ない自治会に加入したくないという意見は最もだと思うが、自治会は地域交流や様々な活動に大きな力を持つと私は考えている。立川市も自治会員を増やすための方策を考えるべきだと思う。 自治会員に配布される紳士カードでゴミ袋の割引をしたら少しは自治会に入るメリットができると思う。 引っ越ししてきたばかりの人を自治会に勧誘するので、自治会に加入すれば有料のゴミ袋が割引で購入できるとなれば引っ越ししてきたばかりの人は自治会加入にメリットを感じると思う。引っ越ししたばかりの時は出費が嵩むし、引っ越し先から持ってきたゴミを出すこともある。ゴミ袋の割引は魅力的だと思う。
富士見町	以前は、1人暮らしの老人の家に月1回は訪ねて来てくれたのに、今はそれがないので、民生委員の方に聞きましたら、或る人が訪ねて来るのは迷惑と云ったとかで、訪ねるのをやめたそうです。86才の私は急に倒れたり、急死したら…と考えると、心配で毎日を不安で暮らしています。どうしたら、安心して暮らせるのでしょうかー
柴崎町	住んでいるところの周りをゴミを拾う運動をしては。タバコ、プラスチック容器などいたる所に捨ててある。秋川のホールに行ったとき、公園等ゴミのポイ捨て禁止といたる所に表示してありました。
柴崎町	子どもの学校を通してしか知り合いがいません。世代の違う人々や同じマンションの住人同士でも会う機会がなく、どうにか顔見知り程度にはなっておいた方がいいと思うんですが…。
柴崎町	現在老人会の役員をやらせていただいている。補助金をいただいて、活発に活動していますが、市への提出書類が大変で、頭も目も衰えてきているので、もう少し簡素化出来たらいいなと思います。役員のなり手がいなくなります。
錦町	人との繋がりが必要ではあるが、難しい面もある あまり、コミュニケーションを取りたがらない方もいるだろうし つかず離れずと言う付き合いでもいいのかもしれない
高松町	つい最近、近くの借家に住む単身者が、眼が見えなくなったとのこと。 直ぐに近くの地域包括センターに連絡すると、金曜日の夕刻時であったので来週にお伺いすること。こんな近くにこんな事情をお持ちの方がいることに驚きました。 センターの存在は以前より承知していたのですが、この度の件で連絡差し上げ、来訪を待っている現在です。 市内の各所にこのようなセンターが有ることに、嬉しさを感じました。
高松町	地域活動は活発な区域と感じていますが、永年地域活動をしている方に保守的な方がいるので地域活動には参加したくないと感じています。 ボランティア活動をするにしても地域とは全く関係ない場所を考えています。

栄町	あまり先の事は考えず、周りの人にめいわくをかけず、日々を過ごせたらいいと思っています。でも、このアンケートが来て考え、市報を広げて見たり、地域の事に关心をもち、年を取っても、この地域の一員、この社会の一員であること、心やすらぐ社会、世界であってほしいと思い、何ができるか考え中です。
栄町	高齢者に対して優しい町づくり→市の老人ホームなど。 自治会内でのネットワーク作成。
若葉町	自ら、もっと積極的に地域との関わりを持つべきと反省もしています。
砂川町	安価で運動できる機会があり、ありがたいです。ただ、80代でも運動したい方は多いと思います。高齢者向けのゆるやかな運動メニューの機会というか場所を希望します。今現在ストレッチ教室を利用させていただいてますが、テンポが速くきついです。
上砂町	地域も高齢化している反面、新しい物件に若い方々も引越してきていますが、全く顔も名前も分からず会ってもお互い?状態です。自治会も全く昨日してませんし、今の時代加入する事は今後もないと思います。立川駅前は発展してますが、住んでいる地域は閑散としてます。 選挙の時だけ、どの市議も必死になり回るという感じに思われます。日頃の地域での意見、現状を把握してもらえるように新しくお若い市長を中心に痒いところにも手の届く行政改革地域の発展立川の発展を心より期待しております。
上砂町	地域のいろいろな活動にベテランの人が多すぎて、気軽に参加できる雰囲気ではとてもない。あの大御所の「私たちになにか?」はどうならないのでしょうか。参加したくともなかなか…と思ってしまいます。
上砂町	自治会の活動支援 気軽に集まれる場所がないので、個人宅での居場所づくりの支援があれば、4、5人の居場所となり、見守りにつながる。
一番町	適度な距離で適度に支えあうことが良いと思います。しっかり、べったりはお互いしんどくなるから、良い意味で見て見ぬふりをしつつ、根っこでは支えていけるような関係性が築ける地域だとすごしやすいかなと思います。
一番町	高齢者への声かけが、できていない様子です。不要でも、声かけをすることで、高齢者の、万が一を防げると思います。世代間に偏らない福祉サービスがあるといいと思います。 引越し前に、福祉サービスを確認しましたが、他の行政より良いサービスです。
西砂町	地域の中にまだ自治会の中に入っていない方が多く見受けられると思います。もっと、自治会の方に入って貰える様に市で働きかけてほしい。
西砂町	自治会活動を通して、高齢者への声かけや見守り、普段の様子等を知ることができ、役員同士の情報共有と今後の励ましに生かされております。
柴崎町	近所の方と交流できる場があれば良いなと思う一方で、町内会などに参加すると人間関係がわざわざいい気もする。
一番町	周囲とのつながり

【福祉保健環境】50件

泉町	相談窓口の設置
栄町	なんでも相談できるための窓口の充実、経験者の採用
柴崎町	不登校の子供の相談をしたことがあるが、求めるような相談にならなかった。相談機関に定年退職したか、医療や福祉の現場で働いていた人を市が再雇用して、力のある人を配置してはどうか。 ソーシャルワーカーは若い人よりそういう人の方が対応力があると思う。
若葉町	365日何時でも相談出来る場所
若葉町	24時間365日困った時に直ぐに相談出来る窓口あつたら助かります。
栄町	悩み事や困ったことがあつたら気軽に相談できるようなシステムを地域ごとに作れたら良いと思います。
柏町	質問の範囲が広すぎて答えにくいが、困った時に相談できる窓口は欲しい。 そしてどんな問題でも金銭面での補助は大きい。個人の繋がりが薄くなっているからこそ、手を伸ばした人がいる時、手を握る人もいるという雰囲気作りがあると温かい気持ちで過ごせるとと思う。
幸町	個人的な希望で恐縮です。 何か困ったことが起きたときに、どんなささいなことでも、気軽に、安心して相談できる場所が市役所にあればありがたいと思っております。 立川市に50年ほど住んでおりますが、未だ、身近に相談できる方がおりませんので。
富士見町	とても難しいとは思いますが、なんでも相談できる窓口があつたら良かったなあと思います。これからますます多くなっていく高齢者、そして高齢者を介護する側の精神的負担を緩和できる何かがあれば…と思います。ケアマネさんは資格が必要なので増やすのは難しいと思いますが、介護経験者が現在介護している方々の力になれたら…悩みを聞いたりする場所があつたら…と思います(悩みを話すだけでも救われた経験上)
上砂町	福祉、介護など事務手続きが、複雑であり、高齢者には、到底理解ができない。シンプルにするのが、ベストであるが、せめて困り事相談窓口設置と情報の提示が必要。知らない人が損をする世の中であつてはならない。
錦町	なんでも相談できる窓口があつて、その先にどーしたら良いか聞けるところがあれば便利だと思います。
砂川町	砂川地区に民生委員がいないと聞きましたが、一人暮らししが増えているので、報酬や対価が少ないからだと思います。また、そう思う人が少ないと立川市で職員を増やし、地域に向けてほしいです。 老いが不安になる日々に手を差し伸べてください。 ひとりにさせない立川、心温かい交流のある立川、相談窓口の広い立川 立川に住んで良かったという一生にしたい。
富士見町	痒いところに手が届くようなきめ細かい福祉活動。問題や困難をかかえている人々への窓口の温かい対応が大切です。
富士見町	くるりんバスの廃止 乗車している人をほとんど見かけない
柴崎町	今回このアンケートをいただくまで「地域の福祉」について考えたことがありませんでした。Q9も漠然と「立川駅近辺が便利だから」という理由で「満足している」としましたが、改めて考えるとエレベーター やエスカレーターが各所に設置されていることも便利な理由の1つだと気付きました。 自分のように普段は「地域の福祉」に興味がなくとも、きっかけがあれば考えてみようという人はいると思います。 そこでは「地域の福祉」に関する啓蒙が必要だと思います。
柴崎町	家庭内の虐待を時々見かけます(高齢者、夫婦、子ども)。近所とわかっていても実際には扶養者がいて手も口も出せません。通報も誰が告げたかわかるのでできません。シェルターの充実が望れます。

錦町	高齢者が自宅で生活している人が多くなるようなので、ヘルパーさんをもっとふやして、自宅で生活できるようにしてほしい。 生活保護で、外出できなくて(身体的に)…そんな生活を体験してみて下さい。1人1人にむきあわず、まとめてよくしようなんて、何もみてないのと同じです。 寄りそった市になって下さい。 病院へいって、様子みて、声かけて、何に困ってるか、気付いて下さい。
錦町	課題を背負っている方の中で、一部の方は市のサークル活動等で人付き合いを広げられるかも知れませんが、多くはこもってしまうような気がします。先ずは市が窓口となれるように積極的にアプローチして、対応を望まれている方の掘り起こしを行い、地域で対応するのか、行政が対応していくのか、案件ごとに判断するようにしていく。その為には地域が出来ることをシステムとして構築する必要があると思います。
錦町	地域福祉に関するアンケートのようですが、あまり趣旨が伝わらない内容でした。もう少し具体的に、または対象者を絞った質問内容の方が答えやすいと思いました。ハンディのある方が高齢者も含めてスムーズに移動でき、何も困らないで生活できる街であってほしいと思います。
砂川町	老朽化した空室が目立って来て、防犯上、少し怖い気がしました。市で買いとり運営して頂き、例えば、借りる事が難しい老人(高齢者)にお貸しし(できれば、安価でお貸しするシェアハウスでも良いかも。若年層と高齢者とのシェアハウスが理想)、入居していただくとか、サービス高齢者住宅として立て直して、空室をなくす。集団(高齢者)タクシー(無料)など、考えて頂けると幸いです。なるべく、高齢者には、運転して欲しくないので、集団タクシー(乗車)は、利用したい人がかなりいらっしゃるのでは?と思っております。是非、検討願います。
砂川町	介護を必要とする高齢者への支援の仕組みが複雑でとにかくお金がかかるため、手続きをしようとしても諦めてしまう高齢者が多いと思う。そういうサポートをより手厚く行える仕組みが必要であると思う。
上砂町	69歳で病気も多数(心臓、糖尿、血管)を抱えており、孤独死する危険が多数あります。孤独死する危険のための登録をお願いします。孤独死していた場合、行政で面倒を見ていただきたい。
西砂町	傷が浅いうちに、もう危ないと判断出来る仕組みが欲しい。 小さなボランティアで予防する。カジュアルなボランティアを増やす。(ハードルが高く、参加する気が起きない) 社会福祉士の露出を増やして、福祉が馴じみのあるものになるようにする。警察官や消防士の方をイベントで見かけるような感じで社会福祉士の存在を知りたい。(こんな人、こんな仕事があるんだ~という感じ) 認知度が低い、不透明、支援の段階がイメージしづらい、などがボランティアのハードルの高さになっている?
緑町	キャリアコンサルタントなど、いつでも相談できる体制を作り、高齢者から、引きこもりの労働支援により、社会の活性化。購買力の向上。
栄町	要介護の老人が居住する家を把握し、定期的に介助者の相談(訪問)に乗る仕組み。
柴崎町	障害者のグループホームや就労支援施設の充実
柴崎町	立川の福祉サービスの範疇ではどうにも認知症の父を預けられるところがなく、7年間必死に家でお世話しました。最終的に立川ではどうにも解決出来ず、日野の親戚のサポートで日野の病院に父を預けることになりました。そのようなことから、日野や国立など近隣の福祉の良さを立川ももっと取り入れて暮らしやすい立川にして欲しいです。
柴崎町	メンタルケアに重きを置いて他人に意識を向けるだけの余裕のある街づくり 多目的な交流を増やしていくのであればメンタルケアが可能な施設を増やしていくべき
錦町	放課後等デイサービスの充実(医療的ケア児)
高松町	市内の健康施設などの利用や健康教室の参加することで、ポイントがつき、特典がつくとかして、市民も健康増進や施設の活性化などを図る。
泉町	障害者や高齢者の”突然”の通院など、手続きして、前もってではなく、当日でも同行してもらえるようなシステムがあれば、とっても助かります。
泉町	独居老人の住居清掃を進める。
栄町	健康会館などの充実、見直し

若葉町	高齢者が安心して暮らすことができ、また施設やホーム等、安くて簡単に入居ができるようにしてほしいと強く望みます。
幸町	介護福祉施設の充実。包括支援センターなどで働く人の質の向上。ケアマネージャーの仕事の内容の向上。介護師やヘルパーの賃金をふやす。 (要介護者の要求に親身になってほしいが、現在は事務的である)
柏町	高齢者が多くなり、福祉の方も大変かと思いますが、年金が少ない者に対しては、一時的ではない支援をお願いしたいと思います。
砂川町	ディサービスの充実
砂川町	障害者施設を作つてほしい。
砂川町	知的障害者の息子が居ます 大人になった時の居場所を増やしていただきたい。
上砂町	老人ホームがたくさん出来れば良いとおもいます。 安心して入居出来ることをのぞみます。
上砂町	障害者とその家族が地域にずっと住める町に。高校3年生で卒業すると医療的ケア(人工呼吸器使用)の子、人が日中に過ごせる場所がありません。その子を親がみることになるので親は社会に出ること、働くことが難しく、子どもをみるための人となり、親の人生、将来の保障がありません。今から不安で仕方ありません。母子家庭なので特に。地域に生活介護施設を作つていただき、障害者もその親も本人らしく生きることができる立川になってほしいです。
一番町	知的障害児がいます。将来は入所施設へ入らないとなりません。ですが現状、地域にはほぼ満員で入れるところがありません。商業施設の誘致など経済的なものを優先する立川市(私は一市民としてこう思います)ですが、もう少しこういう障がい者の家族へも目を向けてほしいです。近場の施設で預けられたら、家族としては安心ですし、目を光らせることもできます。また自らが働くことも出来るようになります。保護者ありきの福祉なので、フルタイムで働くことも難しいです。フルタイムで働ければ、扶養からハズレることも可能でしょう。 私は、福祉のより一層の充実を望みます。
西砂町	看護サービスの内容は、利用者側にとって、選択の余地はほとんどないように思いました。一方的に、上から目線で決められているようです。もう少し利用者側に選択の幅をもたせて、要望などを聞くべきではないでしょうか。人員的、経済的な問題が、発生すると思います。非常に難しいかもしれません、そのような契約の内容を考える必要があろうかと思います。
西砂町	障害児・者への理解を深める活動を通して、障害児・者が社会参加できる活動の充実を図る。そのため立川市中心以外の地域で上記のような取り組みを行っていく。
富士見町	年寄りにも住みやすいまち
柴崎町	健康でいられること。健康なら、ご飯がおいしく食べられる。出かける気になる。人に会つたりできる。表情が豊かになる。ただ生きている人だけにはならない人生がよい。健康第一です。
栄町	相手を考えること、福祉の縮小が必要
栄町	高齢者のため、私自身の心配事が出てきます。
若葉町	最初の導入、ある程度軌道に乗るまでは市側のサポートがあれば参加しやすいと考えます。
幸町	福祉を充実してください。

【子ども・子育て】36件

富士見町	子どもが放課後に安心して過ごせる場所がちかくないので、暑い日や雨の日に子どもだけでも行き来できる施設や、子どもたちが安全に遊べる公園を増やしてほしいです！また、子どもの居場所づくりをしている事業者や団体にもっと柔軟な行政支援（給付金補助金）ができるとよいと思います。
一番町	・立川市全体としての待機児童の割合は少ないが、地域によって倍率が高かったりする為、もっと保育園が増えたり、受入人数を増やせたりできると子どもがいる身としては助かります。 ・場所によって歩道等がしっかりと設けられていない場所では、ベビーカーや車いすでの移動が難しく、出かけにくかったりするので、難しいとは思いますが、ベビーカーや車いすが安全に通行できる場所が地域全体にできると嬉しいです。
柏町	働いている主婦のため、小学生の子供を持っている親のために学童保育がありますが、子供たちは行きたくないと思う子供がほとんど一年生になって、保育園のような学童も通え学習したい、運動もできる場所ができると良いと思います。小学生になったとたん、「学童はつまらない」とほとんどの子供が行っています。何とかなりませんか。
富士見町	週40時間+残業をしているシングルマザーには地域のことを考える余裕はないです。家にいる時間はわずかです。市内で働く方や企業と協力するのもいいのではないか。子どもたちが安全に遊べる場所、見守り活動があるとうれしいです。
泉町	子供たちがのびのびと遊べる、学べる環境を整えて、子供同士のコミュニケーションがとれる様にしてほしい。コミュニケーション能力は、対人間の意思疎通や信頼関係には重要だと思うので、子供のうちから身につけさせてほしい。学校・地域・家庭で取り組んでほしい。
栄町	・市でも大々的に子ども食堂を運営すべき。地域団体のものだけでは利用しづらいときもあると思うし、行政が深く関わるべき問題だと思う。 ・駄菓子屋のような子供だけでも気軽に利用できる場をつくる。子供と大人が自然に交流できる場をつくる。店員は地域のおじいちゃん、おばあちゃんがやる。
栄町	子どもと一緒に遊べる施設がほしい 小児科が少ない 病児保育が少なすぎる
砂川町	子育て世帯に金銭的な支援
一番町	先日の運動会で子供の少なさに驚きました。種目も少子化のため、1、2年、3、4年、5、6年と合同で行われており、半日で終わってしまいました。少し寂しく思います。自分の子供たちが大人になったときは、もっとにぎやかであってほしいと願います。物価高騰で誰もが頭を抱えていると思いますが、子育て世帯を助けてほしいです。
西砂町	下の子の出産要件で、上の子を保育園に入所した後、下の子が生後2か月目になった後も上の子を保育園に通わせられるよう保育園継続条件を変えてほしい。
西砂町	西砂町は子育て世帯が多い。若いママが集まって交流できるようなサロンがあると良いと思う。内装が簡素なものが多いが、逆に入りにくいので、集客を考えたデザインだと嬉しい。飲食代がかかったとしても子どもを遊ばせながら同じ地域の情報が得られるのは納得できる。
西砂町	相談窓口を各地域に（あるかもしれない）子供の学習の遅れをサポート（収入による格差をなくす。不登校の子供達への学習サポートなど）
西砂町	若い世代の家族が住みたいと思う街になり、その方々が中心になって進められたら永続的なものにつながるかなと思いました。
西砂町	くるりんバスの廃止 乗車している人をほとんど見かけない
西砂町	こどもが、ボールなどを使って思いっきり遊べる場所が、もっと近くにあるとうれしいなと思います。

柴崎町	子どものいる共働きの世帯が意欲的に参加できる集まりがあると良い。子育て世帯同士のつながりが近所にほしい。 小さい子のいる家庭について、保護者のレスパイト目的の保育を市として拡充してほしい。保護者が仕事でない日は保育園に子を預けられない決まりがあるが、保護者の休息目的で預けることを公に認めた方が良い。子の年齢によっては、集団参加の経験を削がれることにもつながっている。幼稚園児は週5日の通園が保証されているのに、保育園児の3~5歳児は保護者の仕事休みの日は欠席を強いられていることが不公平であり子どもにとても不利益。実際は保育園によって対応が異なっているので、市で統一して、保育園児の3~5歳児は平日の週5日登園を保証してほしい。働いている保護者の休息を公に認めて、保護者の負担感を減らしてほしい。一時保育は、他園に在籍している場合は利用できないと断られた経験もあるため、在籍園で柔軟に対応できるよう市として統一して決まりを作ってほしい。
錦町	子供の学童、保育園の充実、ベビーシッターの情報提供などがあるとありがたいです 働く世代にも参加しやすい時間帯での年金の説明会があると嬉しいです
曙町	教育が基本です。子どもだけでなく、大人や仕事を退職した人対象も大切。何かをしてあげるだけではいけない。とにかく、何かしなければいけないと、思わせる教育だと思います。
曙町	妊娠期から、人、情報、支援にきちんとつながっていける仕組み
泉町	何よりも子ども達が安心安全に暮らせることが第一で、次に子育て世帯への手厚い支援を充実させてもらいたいです。
泉町	こども食堂があれば地域のコミュニティが活性化するかと思います。
泉町	まずは小さな子どもや、子を育てる家庭への支援、援助を最大限優先してやってもらいたい。
栄町	高齢者支援は大事であるが、それ以上にこれからをっていく若い世代、子供達への支援は今後更に力を入れて行っていかなければならない。それが立川の未来を創ることにつながると思います。
栄町	・母子家庭には支援が多いのに、多子世帯には支援があまりない。 ・学用品(支柱鉢など)いくつも必要ない。ない人だけ学校購入で良い。
若葉町	年寄りに税金を使うのではなく、児童や学生に税金を使うべき 子どもがいる家庭を支援すべき
若葉町	立川市は長年、高齢市長の陣頭指揮のもと、子育て世代への支援を最優先に取り組んできたとは言い難い時代が続いている。このアンケートも、外出支援や相談先の認知度確認等、どこか高齢者支援の色が濃く出ていることに、作成担当部署は気づいているのだろうか(若い世代にこのような質問は極めて愚問。ネットネイティブ世代は情報をどこから取っていいかわからないうなんてことはまずもってない)。また、子育て世代間では「子育てしていて、立川市に住んでよかったですと思ったことはないよね」といった会話が繰り広げられているのを気づいているのだろうか。今般、立川市長が若返った。子育ての経験がおありだという。子育て世代への支援は高齢者からの反発も強く、世代間の分断を招くと言われているが、若い世代の勢いが先細りでは市の運営と安全の担い手がいなくなることを理解してもらえるよう、市長の英断で子育て世代への支援をどの自治体よりも厚くしてほしい。所得制限のない経済的支援はもちろん、保育サービス利用時の審査を不要にし、利用への壁を取っ払う等、大胆な施策を期待する。
若葉町	家のまわりに孫と安心して遊べるような整備された公園等が全くない。私の子供達の育てている時から同じ状態が30年以上。福祉は老人だけでなく、ファミリーが住みみたい、住みやすいと思える地域にすることからはじまると思う。歩道の整備もされないと安心して外出出来ません。
砂川町	最近、立川市の医療機関に転職しましたが、来院される子どもの身なりや態度等に質が高いと感じました。以前働いていたのは隣接する市でしたが、隣の市でこんなにも差が出るものかと思いました。将来を担う子ども達のために子どものため、子どもが望む教育を受けられる体制づくりが重要だと思います。なので、高等教育、出来れば、大学までの費用無償化や医療機関を始めとする福祉施設の無償化で、家庭の子どもにかかる費用を少しでも市や国が負担していく仕組みづくりが重要だと思います。
砂川町	子供が多く住みやすい街になるよう金銭的支援をする。
砂川町	こどもが安心して外で遊べる場の充実 公園の遊具が撤去されたっきりで少なくなったりする。
砂川町	女性への支援。 出産して3年は働かなくても生活が維持出来る、独自の仕組み作り。

西砂町	昭和記念公園の影響だと聞いているが、子供が遊べる公園が無いのは問題だと感じている。また公園があつても整備されておらず草がぼうぼうで遊べないことが多い。
富士見町	学童保育所を増やして欲しい。子供たちが安全に過ごせる場所作り。
富士見町	<p>少子高齢化により、市の人口は今後少なくなり高齢者の割合が多くなってしまう。市の単位で日本の人口を大幅に増やすことは難しいが、子供の出産に対して及び、出産までに行く過程においてたとえば子どもが生まれたら1000万円などあると、そのインパクトから立川市に住みたいと思う方が増えると考える。市には国債と同じようなものがあることは存じているので、未来の立川市のためにもその点に重点は置くべきである。</p> <p>コストパフォーマンスについては、最終的に子どもが大きくなって、引き続き魅力ある立川市として立川市の納税者となれば、回収することもでき、双方にとって良い方向にいく。</p> <p>他の自治体と同じことをしたところで、立川市に住みたいと思うことはありません。それは立川市をそもそも知らない人からしたら、立川市に住む理由がないからです。違うこと、それもとてもインパクトがありマスメディアに影響を与えるくらいのことを市の単独事業として行えれば…、難しいことですが、市長さんが変わったこの絶好のタイミングでこそ行ってほしいのです。</p>
羽衣町	子育てのことで市役所の方々には大変お世話になりました。頼れる実家も県外で、コロナ禍で一人で子育てをする中で不安もたくさんありましたが、相談窓口の方々や保健師さんに電話でお話を聞いていただきとてもありがたかったです。また、家族に難病があり以前は他の役所で対応していましたが、立川市の役所の方々の対応はとても親切で丁寧でした。これからもお世話になります。どうぞよろしくお願ひいたします。
富士見町	小学校の登下校の見守りは交差点で見かけるのですが、子供たちが集まる公園での見守りもあるとよりよいのかなと思います。

【情報・連携・協働】30件

西砂町	相談先がどこかわからなくて困っていることがあるので、一旦相談先として全ての困り事を受け付け、それからそれぞれの担当機関に繋ぐようにしてほしい。そういう窓口が市役所にあるといいと思う。
柴崎町	SNSで気軽に相談や質問ができたら、助かる人が増えると思います。
若葉町	自分から進んで相談できる場所が今でも多数あるかと思いますが、目につきやすい方法で知らせてほしい。 手続きが面倒、どこに行ったらいいかわからない等の不便さを解消してほしい。
緑町	立川市民が悩み事や相談を受け入れる窓口の存在を認識してもらえるよう広報する。
砂川町	メールマガジンなどで、地域のイベントや何でも相談コーナーなど、頻繁に情報発信する。 市の広報やあいあい通信、学習館や図書館においてあるチラシなどの活字媒体では、今の時代伝わらない。
錦町	効率化のためにインターネットを利用してチャート方式で相談窓口を検索できるようにするなど。
柴崎町	子を持つ親としては、家族で地域のイベントに参加する、身の回りで何か違和感を感じたときに相談する場所を把握しておく等、できることは限られているのかなと思います。 立川市のアカウントをLINE登録していますが、防犯や子育ての情報が届くのでとても便利です。 市内で何が起きているかをリアルタイムで知れるので、予定を立てるのにも役立ちます。実際にイベントに参加することもありました。 道路・公園の不具合を報告できるのも画期的ですね。 立川市には、このように身近に情報を知れる取り組みを継続して頂きたいです。
錦町	市への連絡や申し込みが、だんだん、スマホ等のツールを使うものに移行して、高齢者には利用しにくくなっている。対話や対面で相談する窓口は残していってほしい。
富士見町	マイナンバーで住んでる地域のデータ持ってるんだから、アプリで町ごとに情報を送って働いてる世代にもネットで情報送ったりして欲しいです。直接会いに行かないと相談できないとかも無くしたいので、LINEやチャットで時間縛りなく相談できるようにもしていって欲しい。
西砂町	立川市の地域福祉に関して、行政がどのようなことをしているのか正直知らないことばかりです。どのようなことをするのか"広報たちかわ"で特集などしてくれると分かりやすいかなと思いました。 そのなかで、福祉の分野で困ってる人もこれはここで相談したらいいのかとかそういうことが参考になるのではと思います。
富士見町	ボランティア活動って、時間的にも体力的にも余裕がないとできないように思います。参加してみたいけれど・・・で迷われている人(私も)が多いのでは?なので、市報やSNSでしつこく沢山発信していただければ、人が集まり、また、福祉のグループが出来上がるのではないかと思います。ただし、行政側も現場に丸投げするのではなく、誠実に対応していただければ市民も納得、市税を大事に活用してほしいです。
錦町	福祉に関する情報等の告知徹底を図って欲しい。
羽衣町	年を取ると消極的になり、孤独になる人が多くなると思う。そういう人がストレスなく社会と関われる仕組みを考えたい。もっとインターネットを利用した情報発信ができないものか。 高齢者や、育児等で働けずブランクのある女性の雇用をもっと増やす方法はないものか。
羽衣町	くるりんバスの廃止 乗車している人をほとんど見かけない
曙町	マンション住まいのため、町内会にある回覧板のようなものはありません。市の細かいことがわからりません。
曙町	デジタル化が必須
緑町	どのような環境にあっても、等しく情報を得ることが出来るような発信の工夫を強化してもらいたい。必要なサービスがニーズとしてある市民が、そのサービスに関する情報を得る機会がない事で、サービスを受けていない、或いは受けられないという事を無くしてもらいたい。勿論、知ろうとする姿勢も必要ではあるが。
若葉町	助けが必要な人(困っている人)と助けたい人を繋ぐマッチングアプリの活用及び開発
幸町	そもそも立川市や地域福祉行政の活動内容がわからないので、広めていって欲しい また、市民への関わりを求めているのであれば、もっとアピールが必要と思う

幸町	お互い様の気持ちで、人が困っていたら自分ができることを、自分が困った時には人に助けを気軽に求められるようになると良いと考えます。ちょこボラなどの情報をもっと広く発信できると良いのではないかと思います。
幸町	若者の各種活動への積極的な参加
上砂町	年寄はSNSとか市のホームページ等スマホの使い方が私と同じ見る事ができません。なんでもSNSとかホームページとかでなく年寄が納得できる様な事を知らせる様にしてほしいと思います。インターネット等できません。考えて下さい。多くの方もそうだと思います。
一番町	<ul style="list-style-type: none"> ・隣接の市町村と協力をして、できることがあれば、一緒にやれるとよい。 (市民のみ、というのではなく、広い範囲でできるものもあるとよいのではないか?) (市民向け講座、住んでいる場所によっては、むしろ、隣接の市の方が近く、参加しやすい、といふこともある。) ・アニメのイベントなど、外国人向けのアピールもするとよいのではないか?
西砂町	以前は30年ほど立川駅近辺で暮らしており、現在は西砂町近辺で暮らしていますが、こちらに来てから驚くほど市や地域に関する情報が入ってこないため(昭島に近いためか立川側のアナウンスが遠く聞こえない、選挙カーも通らず、掲示物なども少ない等)、まずはどの手段や地域でも情報が伝わる体制を作っていただきたいなと思います。
錦町	立川は何でもそろってすごく住みやすいと思うので、もっとそれをアピールしてほしいと思います。SNS等
錦町	立川は地域の色々な世代の人がかかわる地域のお祭りが盛んだと思うので、そういう場面を活用してお知らせやイベントをする。
高松町	信頼性の高い病院の情報が手に入る仕組みが欲しい。ネットの口コミは信ぴょう性がない事は理解しているが、評価の低い病院が多く行くのをためらってしまう。
緑町	移住者への情報提供の場、環境づくり
幸町	<ul style="list-style-type: none"> ・地域包括支援センターを中心に、市、自治会、社会福祉協議会との意見交換を行う。
富士見町	市民講座の拡大、語学や講演(著名人)

【防犯・防災】11件

富士見町	Birdの教習。 校庭で大人数の避難訓練でなく近所数十件毎の避難訓練をしてほしい。消火栓の場所や初期消火の方法などご近所さんと話し合い、確認しながらやりたい。
柴崎町	救急車が毎日走り回っています。 高齢社会のせいか、あるいは温暖化による身体への影響があるのか、最低限の対応が十分に行われるよう期待します。 地震、水害等が起きた時の行動規定を日頃から確認しておきたいです。
栄町	防災のときの情報を得るための普段の地域のつながりやネットワークをどのようにして作ればよいと考えたい。
若葉町	武蔵野市に住む友人の話によると、市から各戸に防災に関する道具が入ったリュックを無料配布されたとのことです。見せてもらいましたが、インスタント食料まで入っていてびっくり。立川市もこうした支援をしてもらえると嬉しいです。
砂川町	立川市には、学習館、地域学習共用施設、地域福祉施設等々立派な資源(ハード面)が整っておりますので、災害時における拠点施設(学習館)、地域の拠点施設(共用施設等)との情報共有(ソフト面)、もっと見える化する(館報等により)強化すると良いと思います。
上砂町	度々不審者出没などの注意情報を頂けますが、その後の行方や状況がわからないのが不安です。
一番町	この地域も空き家が増えている。 火災などがあると危険なので、行政が空き家の活用方法などをアドバイスしてあげると空き家が増える事が無いのかなと思う。
曙町	駅周辺以外の人通りが少ない場所にも防犯カメラを設置して欲しいです。
柏町	見守り支援として路上にカメラなどモニターリング出来るシステム導入を検討されてはいかがでしょうか。 警察と連携すれば防犯対策にもなると考えます。
柏町	1年前に神奈川県から引っ越してきたが、駅前を明るくしてほしい。 警察の巡回(先日、駅前のお祭りに行ったときに、神輿の人たちが喫煙していてまなーが悪い。)
富士見町	市内小学校中学校児童生徒にヘルメットの貸与。(災害用)現在、防災頭巾を個人で持っているが、防災頭巾ではみを守らない。ヘルメット貸与を。

【行政全般】31件

緑町	個別に、相談できる窓口を、ネットでも、対面でも、手軽に出来るようにしてほしい。
西砂町	困った時にどうしたらいいか、相談したり解決への道につなぐための、誰にでも分かりやすく入っていきやすい窓口を作り、多くの人に認知してもらう。
錦町	・市長と市民の対話の時間を増やすべきだと思う。 ・どこに何を相談したらいいのか？市役所の窓口をもっとわかりやすくしてほしい。
栄町	・最後、ひとりになんでも安心してこの世を終わっていける所であってほしいです。財産、墓、その他個人的な事を相談できて、有料で実行までしてくれる所が市役所の中にあつたらいいなと思っています。 ・高齢者がこれから直面するであろうことの市としての啓蒙活動に感謝しています。
上砂町	第一に、税金は無駄なく、正しく使ってもらいたい。福祉課の窓口を隣家応変で、人数を増やしてもらいたい。混んでいる日は、相談するまでに、とても時間がかかる。
錦町	行政の対応にはいつも時間がかかるような気がしています。 何に対しても困りごとを未然に防ぐことよりも問題解決が重要だと思うので、相談されてからの解決が素早く行われることを願います。
曙町	50代の私にとって、今、一番困っているのは、親の介護です。常に一緒にいて、介護する事ができないため、施設を検討していますが、時間がかかる事、書類を用意するにも教えてもらえない事等々…行政に相談をしても、お役所仕事の上、たらい回し状態にあい、なかなか事が進まないのが現状です。行政の事も一定の理解をしているつもりですが、相談して数カ月たつても決まらないのは、どうしたものかと考えます。このような事がないようお願いしたいです。
富士見町	市役所分所在中者が、役所での可能手続きの内容、例えば、何かと本庁舎で聞いてみてくださいで済まないよう学びを深くする等して分所にさえ行けば、ヤングケアラー、高齢者、その看護家族、補助金他種多様の相談案内的な役割を願います。
羽衣町	ある程度の困りごとについては、時間やお金が解決するので、助成制度や給付金制度があると利用しやすいし、助かる人が多いと思います。 例えば、子育て世代には電動アシスト自転車の補助金が出る自治体もあるようなので、保育園の送り迎え、買い物等の負担が少しでも減るような政策があつてもいいと思います。 障害者や高齢者だけでなく、子育て世代にもタクシー利用券等、普段の生活の足となるものがあるとより市内での行動に自由度が出てくると思います。
曙町	高齢者が市役所まで行かなくても各種手続きができる仕組み
高松町	行政窓口のたらいまわし経験あり、悲しかったです。 連絡が遅いことも多く…。
高松町	立川も高齢化が進んでいる一方、駅周辺は若い人向けの商業施設が多い。 昭和記念公園付近に大型の商業施設が出来てファミリー向けの施設が増えたが、まだまだ充実しているとは言い難い。 明石市のように子育て支援を充実させることが時間がかかるが結果的に街を若返らせ、地域福祉の活力にもなると思う。 高齢者や障害者支援も重要な事は理解しているが、それに以上に大事なのは家族という1番小さな組織体を立川市がどれだけ支援出来るかだと思う。
泉町	立川市に限ったことではありませんが、定年後再雇用の公務員は原則、福祉現場職員として出向するべきと考えます。福祉3分野は、増え人手不足になるため、このような制度は必要です。事務作業はAIを活用し、極力減らし、現場へ人材流動るべきです。
砂川町	くるりんバスの廃止 乗車している人をほとんど見かけない
錦町	酒井市長、当選おめでとうございます。人に優しい街づくりに期待しています。 立川はある意味で都会的な部分もあり、地域のしがらみがない分つながりも薄くこちらへ越してきて4年ですがまだ地域に馴染めずにいます。 なので子どもの預け先に一番困っていて、公約に掲げていらした、駅に保育プラットフォームを置く件などとても助かります。 早朝から遅くまでやっている保育園が少なく、離れた職場へ出勤している身としては不便さを感じています。 政府のやっているアホみたいなズレた子育て政策、少子化対策でなく、真っ当な政治を期待しています。

羽衣町	指揮者先頭！トップセールス！が大事。いまいち関わる事に戸惑う高齢者福祉に関して、例えば「高齢者のつどい」など、市長と高齢者に接点が出来る機会を活かして市長自らが制度の仕組み、関わる事のメリット等エピソードを含めて楽しく愉快に語る10分間ぐらいの講和は決して退屈なものでなく、市長の信頼を高め、高齢者の意欲とやる気を起こす良い機会になると思います。
羽衣町	<ul style="list-style-type: none"> 立川駅周辺に無料の駐輪所を作つてほしい。有料が多く、ゆっくり買い物ができない。中央図書館を利用する時も、建物内に駐輪場がないので、たくさんの本を持って移動するのは大変。地下や2階の駐輪は大変。 立川バス羽衣町経由六小のバスの本数が少なく、増やしてほしい。 市役所に手続きを行つたら、高松町の健康会館に行かなければできない手続きもあって、一度で手続きができず、2軒行くことになり、不便でした。市役所で何でも手続きができるようにしてほしい。 市役所の手続き(窓口)が平日なので不便です。 歩きタバコや禁止されている公園でのタバコやめてほしいです。 高齢者と2世帯住宅で生活していますが、同居のような支援補助しか感じられないので、どうにかしてほしい。 東京都内と外との差を感じる。インフラ整備、子どもの教育など
曙町	子どもが安全に安心して過ごせるように。 出産時の手当金や支援を増やしたり、学費や給食等、所得関係なく安い費用であれば良いと思います。
高松町	若い人が住みやすいように、経済的な支援(出産や学費など)したら、よいと思います。
若葉町	高齢者が病気になり、治療を受け医療費の支払いが非課税の住民が限度額認定証で支払いができるが、わずかの住民税を納入している為に、この認定が受けられないと云う現状があり、特に、この物価高の経済状況の中で、生きるのに苦労している有様。生きる希望を持てる対策を立て、実施して下さい。酒井新市長！！当選お目出度う。 立川市の収支決算を見たところ、繰越金がかなりありますが、何も生まない「埋蔵金」にして置かないで。何かの対策に使える「予備資金」必要ですか。この事を踏まえて、立川市民の税金を有効に生かす、柔軟な発想と現実を踏まえた政策を勇気を持って、周囲の方達を説得し、活用して下さい。
若葉町	いくらでも良いアイディアを出そうと市(立川)職員が怠慢、やるきのなさにへきえきしています。新しい首長に変わり、期待しております。勉強不足の職員を動かせば、もっと良い立川市が出来るとかくしんしております。
幸町	健康のためにも、もっと体育館の充実。値上げしないで。もっと手軽に参加出来る様にしてほしい。 いろいろな教室があれば、交流、健康、引きこもりも少しはよくなるのでは。物価高で生活が大変なのだから、安く手軽にスポーツを楽しみたい。
富士見町	立川市なのに西立川部分にかけられている予算が少ないことに差別感を感じる。
富士見町	すばらしい図書館があるので、より使いやすくできるよう、西立川駅など立川市内の返却ポストの設置箇所が増えるとよりよいのではないかと思います。 また、電子図書館で取り扱う本も増えるとよりよいのではないかと思います。
柴崎町	清水旧市長は長年に渡り、bestを尽くした行政に満足しておりました。 酒井新市長の様々なVision(どれも素晴らしい)市の財源に基づいた方法で一つづつ実現して下さることを期待しています。
錦町	独り親かつ低所得世帯に対する教育費支援(例えば、教育施設のみで使用できる地域クーポン券の発行など)。
曙町	ゴミ出しにて、高松町と曙町で道路が同じなのに時間のずれをなくす事
曙町	市役所のケースワーカーがいないことが多く、増えてほしい。切実に対応を。納得がいかない。
緑町	優先順位を決め、スピード感をもって、肃々と実行して下さい。
栄町	若い人を活用、登用する

砂川町

立川に、住んで30年、先日市役所にいったが、昔に比べとても親切だった。
これからも、現在のレベルの応対を継続してほしい。

【複合】36件

柏町	<ul style="list-style-type: none"> ・くるりんバスのルートを前のルートにもどしてほしい。柏町4丁目のバスがないので…。前のルートの方が利用客が多くったような気がする。 ・ゴミ袋を10枚一組だけでなく、5枚組の物も作ってほしい。
一番町	<ul style="list-style-type: none"> ・自家用車いがいで交通・外出できる条件の整備。くるりんバス。デマンドバスなど。 ・緑地の確保、拡充 ・行政による相談センターなど各地域に。少なくとも中学校区単位に。
若葉町	私の住む町は立川でも一番東に当たり、お年寄りが多い自治会のため、年々自治会の参加が少なくなっています。横のつながりがむずかしくなってきております。バス停に行くのも遠く、外出もままならない方が多いので、バスの便をよくしていただきたいです。外出、病院等に行くのにもタクシーを利用せざるを得ない方も多いです。
幸町	<ul style="list-style-type: none"> ・各自治会や自治会に入会していない方のネットワーク作り(お年寄りや子供の)お年寄りや子供たちの集まる所を作れる様、自治会の協力をうながす。 ・町をゆったりと回るくるりんバスの再開。お年寄りや赤ちゃん連れの方等が多く乗車していました。 ・福祉の方での体験した事ですが、15年位前車いすの母を一時預かっていた時、我家のお風呂に入れなかつたので、福祉センターのお風呂をお願いした時、立川市民でないと入れないとのことでした。市民が一番だと思いますが、例外も必要ではと…
高松町	<p><問？？>の回答と重複しますが、ここで再度記載しておきます。</p> <ol style="list-style-type: none"> 右半身麻痺の影響で歩行があやうい。晴の日は良いが、風が強い時、雨の時は外出を控えている。 自転車利用者が歩道を我が物顔で走行する行為がとても危ない。警察や行政の方から、危険な行為として厳罰化してほしい。 バスを利用したいが混んでいる時に、障碍者に席を譲るということがない。憂慮すべき事象。近隣諸国はハンディキャップ者に寛大な対応できるのに、悲しい現実。学生であれば学校教育の道徳の授業。社会人であれば同和問題の教育と併せて道徳の教育。こういったことを国と地方自治体が一丸となって進めていってほしい。 <p><その他2>:問？？問？？は選ぶ項目が存在しない。</p>
栄町	<p>立川は、公園、買い物、スポーツ、アニメ、芸術など恵まれている環境。人が集まる環境。でも胡座をかかずに常にメンテナンスの姿勢でいてほしいです。</p> <p>箱根予選会をやる場所だったり、色々なプロスポーツチームのホームだったりするけど、子供達が実際にできる場所は限られています。</p> <p>土日は、他県からも来られる為に地元の人が動きにくいです。</p> <p>せっかくプロのバスケットチームがあっても、ボールを使えない公園だらけ。</p> <p>バスケットゴールもない。</p> <p>住人だけが増えて校庭がせまくなり、バスケットゴールがなくなる学校。</p> <p>元々あった良いものをなくさない、整備やメンテナンスをお願いしたいです。</p> <p>今だけに目を向けず、今までの良いものを大切に、子供たちが平等に明るい未来を見れる立川であってほしいです。</p> <p>あと、小学校と中学校に配属されている、週1だけのスクールカウンセラーさん、意味ないです。本当に心のケアをしてほしい人が、1週間に1回しか来ない人に相談しない話さない。</p> <p>人が足りないのはわかりますが、本当に子供を助けたいなら救いたいなら、1週間に1回では意味がないと思います。</p>
栄町	<p>フードバンク活用 避難訓練 避難場所での自治会に入っている、入っていないか、外人、他区別しない。</p>
幸町	幸町のまわりにはお店もなく、不便な場所です。子どもさん達や高齢者の人達や生活に困っている人達の居場所づくりが必要だと思います。高齢者の人達が見てもわかりやすいマップ作りや今は物価高で生活も苦しいときプレミアム商品券を安く買ってお得に買い物ができたと思います。
上砂町	<ul style="list-style-type: none"> ・高齢者に仕事をさせる。 ・高齢者に仕事の場所をあたえる。 ・高齢者をもっと利用する。 ・子供のふれあう場所をつくる。 ・子供のあそぶ場所をつくる。

泉町	<ul style="list-style-type: none"> ・路上喫煙する人が多いです。 立川駅の喫煙所を無くしてその他の場所で増えた路上喫煙者は、立川駅に喫煙ボックスが設置されてからはいくらか減った気がしますので、それはとてもありがとうございます。 しかしながら少し人通りの少ないマンション横の公園や、タイムズのような駐車場で車の窓を開けながら、雨の日に傘を差して隠しながら、あるいは裁判所前の椅子に腰かけながら、煙草を吸っている人をよく見かけます。 タクシーの運転手が路肩に車を停めて路上喫煙しているところも、彼らにとっての穴場の横を通れば毎回目撲します。もちろん路上喫煙するタイプの人に注意してもやめられるとは思いませんが…。逆に、どうしたら喫煙者だけで喫煙を完結させてくれるのか教えてほしいくらいです。 別に吸ってもかまわないんですが、副流煙も全部自分で吸い込んでほしいです。 ・モノレール高松駅のレンタル自転車はかなりサビが浮いてきているようですが、需要と合っているのでしょうか。私はあまりレンタルしたいとは思いません。 ・アンケート項目にもありました、宗教2世、ヤングケアラーなど、誰にも相談できない悩みを抱えている方こそ福祉に繋げてほしいです。もしかしたら本人たちも、自分が人よりも苦しんでいるとは気づけていないかも知れません。どのように彼らにアプローチするかは、専門の方の意見を聞かないと難しいと思いますが。 ・他市で働いているのですが、長年入院していて光熱費を支払っていないご老人にも、光熱費高騰の支援金が払われていました。 深い意図があるのかは不明ですが、このような本来の意味とかけ離れた支援にならないよう、政策と、それが誰に影響して、本当に実際の効果があったのか、関連性に注意を払っていただきたいです。よろしくお願ひいたします。
富士見町	<p>働く世代、働く人が安心して経済活動が行える様、子ども、高齢者、障害者等、社会的弱者を見守る地域活動、居場所の確保に力を入れて欲しい。税収を確保するためにも、それは大切な施策となるはず。地域で互いに見守り、互いに自己実現を諦めない、社会的弱者でもやれる事をやって貰い、収入を得て貰う仕組みづくりをしてほしい。</p>
上砂町	<ul style="list-style-type: none"> ・顔の見える人とのつながりの場を広げて、リーダーの確保 ・防災リーダー、生活支援チーム(買物、ごみ捨てボランティア、布団干し等) ・常に、曜日指定して、5~6位の茶会やお話し会の出来る場所の提供(少人数で家を提供してくれる場) ・人材バンクで地域での助け合いの数を増加し、情報の発信をする。 ・ふるさと立川のいいとこ発見PRを
上砂町	<p>大山団地周辺の植栽が歩道の半分を埋めていて、歩行者や車椅子、ベビーカー等が通りにくく、自転車ですれ違う際には殆ど植栽に突っ込むようにしてすれ違っており非常に危険。伸びた植栽が子供や犬の目の高さにあり、非常に困る。手入れできないなら切ってほしい。 団地の若い子達、中学を卒業し、社会の手を離れた年代の子達が居場所がないのか、公園や児童館周辺で集まっていることが多い。 悪いことをしているわけではない。働き口や活動の場がなく持て余しているように見える。支援が必要なのではないか。 IQ70以上、所謂境界域の子達にもどうか支援をしてあげてほしい。自分たちでは困り感にすら気づけない。 民間では負える責任に限界がある。行政が動いてほしい。</p>
柏町	<p>くるりんバスの廃止 乗車している人をほとんど見かけない</p>
富士見町	<p>地域の自治会などあるが、年々会員がへっているよう。住民主体で防災・福祉などの活動は、いろいろな人がいて、たいへん難しくなっていると思う。自治体から人やお金などのサポート必要。</p>
錦町	<p>相談窓口と支援体制、地域コミュニティの活性化</p>
高松町	<p>私は高齢者なので、何かあった時に誰にどこへ相談して良いか分かりません。何でも相談できる窓口が市役所以外に有ると嬉しいです。又、防犯・防災への取り組み強化を進めて頂けるともっと安心して住み良い街になると思います。</p>

栄町	サークル活動をするなかで高齢になり歩行困難等で参加できなくなる方が出てきます。そういう方の外出支援が欲しいと思っています。 子どもの支援ができればいいと思いますが、子どもたちの実態が見えません。また、老人や障害者についても実態が見えません。
幸町	以下まず2点をあげます。 ①いかに時間があるリタイア世代と子供たちのつながりを持てる場をつくるか。そうすれば、働き世代は、働く事にもう少し集中できると考えています。 ②また、外国人で雇用の埋め合わせをしていくのは良いが、マナーは企業で教えて欲しい。 ・高齢少子化をものすごく感じます。それにより、外国人の多さも感じます。また、核家族化によるジェネレーションギャップ(考え方の違いを理解する環境が少なくなっている)がある事も感じています。日々皆やらなければいけない事がたくさんある中で、自分の生活をするだけで精一杯の毎日を送っていると思います。 ・なぜ、キャッチフレーズが必要なのでしょうか？ ・問36に記載があった回答が現在の課題と感じているように思いますが、その課題に対して、一度データで整理して、データ通り多い事から解決していくかなければいけないのか、それとも、そのデータに対して、すぐ解決出来る事は何なのかを整理していただけると嬉しいです。そういうデータとアンケートを一緒にしていただけると回答もし易いです。
幸町	地域課題解決は行政ではなく住民や事業者が主体となる方が本質的かつスピード感のあるものになると思う。 持続的かつ効果的な運用の為にはステークホルダー同士の主体的かつ積極的なコミュニケーションが必要。 行政はそれに対し適切な場と、スピード感のある対応、有志無償ボランティアではなく正当な報酬を提供する枠組みを作るだけで良い。
幸町	福祉に関しては、行政・団体が主体となって活動したとして、要となる「若者世代」(個人的価値観では満18歳～30歳)の関心を得られるかというところが重要だと思います。 非情な現実ではありますが、対価・報酬なしに福祉活動をすることは若者世代には不利益、意味がない、なぜ自分が。と思っている方が多い印象を受けます。 もちろん、ボランティア活動ということに抵抗がない、損得で行動されていない方もいるでしょうが、その割合は少ないのかなど。 私は発想力に乏しいので、具体的な案や意見は出せません。 しかし、私個人は行政や団体がそもそも地域福祉について何か取り組んでいる・実施しているかどうかも把握していません。(把握しよう思っていない。) 支援が必要な方には従来通り紙媒体、地域交流。活動者はSNSを使用した宣伝・報告など、時代に合ったやり方が今、必要なのではないでしょうか。
幸町	・高齢者が地域の人々と交流できるために外出しやすい交通手段や交通費の補助をしてほしい。 ・家の中に居続けず、地域に住み続けられる環境づくり。 ・一人暮らしでも安心して住める立川市にしてほしい。
幸町	狭い歩道や見通しの悪い道の整備 ホームページやSNSの情報発信の充実
砂川町	・市議の方などにちょっとした事でも話が出来て、色々と改善して欲しいことを話をしたい。 ・市役所の方も、自分の仕事以外だと、別の所なので…と言うのではなく、もう一步先の所まで面倒を見て欲しいです。 ・ちょっとした市の施設に意見箱の設置 ・高齢化していくので、10年後、20年後を考えて、生活しやすくして欲しい。
上砂町	・私は68歳ですが、仕事したいと思い、ハローワークへ行きます。 ・高齢者がひきこもることなく、明るく健康的に就労できる立川市にしていただきたいです。 ・ヤングケアラーの若い方達に支援してくださることをお願いします。 ・このようなアンケート調査があることに安心します。
一番町	・立川の防災無線が家の中に聞こえない。リアルタイムな必要な情報を ・各種手続きが電子申請へと変化していくのが分かりづらい。
西砂町	・近所の家庭で緊急事態(例:高齢者のみ世帯で体調不良)があった時に気付いて駆け付けられるネットワークや制度があればいい。(気になるけどよく分からず、遠慮してしまう…を解決したい) ・病児保育を気軽に利用できるように増やしてほしい。西砂町には何もない。

錦町	バスの路線、ダイヤが不便、学童や保育園等労働者の子どもを安心安全に預けられる仕組みが不足している。
栄町	ららぽーと内、または近くにお弁当屋さんがほしい。くるりんバスを廃止してモノレール代金を安くしてほしい。立飛ドームや立川ステージガーデンのイベント情報をチラシやライン、snsでお知らせしてほしい。ラインでサービスやイベント、福祉の情報発信をしてもらえるとありがたい。レンボーポールを建て替えてまたやってほしい。新しくできた施設は地域の人に解放する機会を作るべき。グリーンスプリングスの道に自転車専用レーンを作ってほしい。立川で使える商品券を使ってほしい。SPAが市内にはほしい。激安スーパーがほしい。
一番町	・玉川上水の遊歩道にもっとベンチを設置して欲しい。(ウォーキングや散歩の途中でひと休み出来るように) ・老若男女誰でもラップと立ち寄れるような場所づくり
柴崎町	誰でも気軽に参加できるいこいの広場のようなものを作り、不要になったもの、余っているものを持ち寄り資源の有効活用を図る、そういう場を作りたいです。人と人とのつながりを作ることは地域福祉を図る上で必須条件です。また、少人数世帯が多くなり、ものが消費しきれない場面が多くあります。そういうときにそれらを持ち寄りみんなで分け合い、無駄を少なくしていくことも大事ではないでしょうか。大量に作って消費しきれないものを大量に廃棄し、それで生産性を高め、経済が豊かになる、そういう時代はもう終わりました。いつまでもバブルの夢をみていてはいけないと思います。 また、心のケアのためにはものや金だけではだめで、豊かな自然環境を守ることも大事です。立川はまだまだ自然が残されているので、それを守っていきましょう。園芸をやりたいけど庭がない、庭が狭いという人は一杯いるはずで、そのような人を募り草花を植えてもらうなど行政がお金をかけないでやれることはいくらでもあります。立川市は実のなる木は一切植えない、生えてきたものは全て伐採するという方針をとっているようで、公園には実のなる木は一本もなく、市有地に実のなる木が生えてきた場合にはそれのみを理由に有無を言わざず伐採しています。しかしこのような施策は愚の骨頂といわねばなりません。実のなる木をたくさん植え、収穫の喜び、自然に対する感謝、そういう気持ちを子供のころから育んでいくことが豊かな心を持った優秀な人材を育てるためには必須です。どうやって分けるのか、公平性が保てない、などと理由が述べられていますが、それは責任放棄です。そういうことも含めて考えていくことが豊かな心を育て、優秀な人材作りの糧になります。 商業施設を作り、高層ビルやマンションを建て、道路を拡幅するのが発展だと考えてられているようですが、それは一面に過ぎません。豊かさとはそれだけではかれるものではありません。駅周辺はそれでよいでしょうが、一歩離れた住宅街にはそんなものはいりません。豊かな自然、車の来ない安心して歩ける道路、広い空、心の健康を保つにはこれらのものは絶対に必要です。心が健康になれば体も健康になり病院にも通わなくてよくなります。そうすれば医療費も削減できるでしょう。人間なんて自然の中ではものすごくちっぽけな存在であり、自然のごくごく一部を占めているに過ぎません。そのことを自覚しもっと自然に謙虚であるべきです。そうすれば自然災害にも適切に対処できると思います。 地域福祉を図る上では人と人とのつながりが一番大事です。自然があれば人は集まってきます。人が集まってくればそこにつながりが生まれます。自然を守るためににはたくさんの人の手が必要です。そこでまた人と人とのつながりが生まれます。木があれば気温も下がり温暖化対策にもなります。いいことづくめではないでしょうか。 その手始めとして街路樹や植え込みをなんとかしてください。立川の街路樹や植え込みはあまりにひどすぎます。あれでは立川市民の恥です。市長さんも変わったことですし、酒井市長には是非立川市内を歩いて回っていただき、悲惨な街路樹の状況をしっかりと見ていただきたいです。車からではだめです。歩いて見てください。この一角に好きな花を植えてもいいですよ、と公募したら希望者はわんさか集まると思います。
栄町	・防災無線が聞こえないので、屋内に防災スピーカーを設置して欲しい。 ・LGBTQ法は、廃案してほしい。本来の女性達が非常にこまる。
上砂町	武蔵砂川駅までの道は未だ狭く、高齢者が苦労して歩行しているのを見かける。やっと駅前のみ一部が広くなつたが、まだ環境整備が足りない。高齢者が声を出さずに「手を貸してください」「助けてもらえないか」といったヘルプカードをすっと出すと通りすがりの人がすぐ手を貸せるといった温かい工夫などいろいろ試してみたらどうでしょう？
西砂町	・バリアフリーをもっと進めてほしいため、道路・歩道の整備を進めてほしい。自転車が通れる専用道路を作ってほしい。 ・地域のイベント、祭りを通して福祉サービスのアピールを進めてほしい。

富士見町	<ul style="list-style-type: none">・団地に住んでいますが、生活マナーの悪い人が多い。・数年前、母の介護施設選定で社会福祉協議会が役に立たなかった。
一番町	<ul style="list-style-type: none">・生活保護の人の正しい受給・松中団地の住人のそうじ(1カ月に一度位は、きれいにしてほしい)

【その他】37件

砂川町	23区から転居して4年目。自然に恵まれ、住みやすい街と思っていますが、最近、若い人達の住みやすい街をめざしてるのは、高齢者には、段々と不便になってる気がします。買物、食事処が若者向けで、結局行く場所は、デパートに…欲しい、食べたい物がある時は、吉祥寺以東に出かけることになります。
富士見町	体育館利用の条件が立川市は厳しい。少子化や過疎化が進むエリアの体育館を子どもが利用しているが、昭島市境に位置するため昭島市民も増えている。しかし条件が厳しいため来年度から利用できるか…子どもの居場所や活動場をこれ以上なくさないでほしい。部員が30人前後いるので、その子どもたちが行き場をなくし困ります。市外の部員も認めてください。直ちに見直すべき点です。
緑町	特に都心通勤で長時間労働を余儀なくされている場合は、地域の活動等に参加する余裕が全くなく、自身の健康を維持することも困難な状況。立川は都心から通勤時間がかかり、追加料金を払って特急を使わない限り電車では往復とも座れない。このため立川の自宅は、平日は『帰って寝るだけの場所』。土日も体力回復させるだけで精一杯。地域を良くする活動に参加するには、フルタイム勤務の身(その分、住民税はしっかり納めてますが)としてはまず自分が健康で時間に余裕があることが前提と考えますが、長時間労働を無くさない限り絶対に無理です。
一番町	不審者情報としてここ数年頻繁に不審者の情報が入ってきますが警察は対応してくれているのでしょうか？また市は防犯的にも何か対応してくれているのでしょうか？街の施設は充実しているのに、このような安全性・治安問題から立川市から住民が外に引越していくのです。通園・通学生が安心して学校に通ったり、近隣の住民が安全に暮らせるような地域づくり、治安の向上を切に願います。身近なところで問題が多くあります。未来に対してのきれいごとよりも、現状の問題に向き合って解決して、住みやすい立川市にしてください。どうかよろしくお願ひします。
一番町	みんなが優しく、本当の意味で多様性を受け入れてあげれる教育の場であってほしいと願います。
幸町	私の妻はベトナム人ですがまだ日本語を完璧にしゃべることができません。そういう人たちへの相談窓口やコミュニティでのコミュニケーション支援は住民の多国籍化が進む中で大事なサポートだと思います。
砂川町	近隣住民同士の揉め事を仲裁に入る団体が必要と考える。住民が増えれば問題も多くなり頻発するはずで、小さいストレスを我慢し続け危険行為の種になる。民事は当事者任せであるのが当然とされる現状である。しかし警察や役所は相談先としてはそぐわないとも思う。指導や警告の権力をある程度備えた相談団体があるとよいと思う。
羽衣町	声をあげたくても、言葉をはっする事の出来ない人がいる事を知つて欲しい。頭の悪い人は、すぐ、次から次へと勝手な事をし、自分の利ばかり考えて行動し、勝った勝ったとおたけびをあげている人、嫌になる。私はしゃべるのも嫌。
曙町	ボランティアをもっと大切にすべき。日本はボランティアを大切にせず、元気な高齢者にばかり任せていると思う。若い人達も気軽に参加できるように就労しているのと同等の扱い(保育所の補助等)にすべき。ボランティアで(無償で)何か役に立ちたいと思っても子供がいると難しかったりする。社会にあらゆる世代が無報酬で参加する場をきちんと評価すべき。タダ働きを利用するだけなのは良くない。
西砂町	ファミリーサポーターのような有料ボランティアの仕組みで、高齢者等の外出が難しい人への支援があるとよいと思います。共働きで子供がいる世帯向けに、夕食を提供してくれる子供食堂があるとよいと思います。値段がそれほど安くなくともきっと利用すると思います。子供食堂は貧困層支援のイメージが強いですが、対価を払っても疲れた仕事あがりに子供に素早く栄養バランスのよい食事を食べさせてあげられるなら、利用する人は多いはずです。保育園のそばにあるのがベストです。従業員はボランティアではなくきちんと給料を払って運営するのが安定したサービスの提供にはよいと思います。また、従業員の年齢制限はせずに、高齢者にこそこういう場で活躍していただきたいと思います

錦町	高齢者向けの取り組みが多い印象だったため、単身世帯の私には関係ないなとか、興味がないなとしか思えなかった。 これからの中未来を考えた場合、必要なのは子供であり、そのためにはまず結婚できるような環境づくりや制度や取り組みが必要だと思う。 実際人口が多いのは高齢者なので、高齢者向けの取り組みが多いのはわかるし、全年齢向けに取り組むのは至難の業だとは思うが、正直今の取り組みには何の興味も湧かない。
栄町	①塵芥車について なぜ、ゴミ収集時間は8:00なのでしょうか？変更はできないのですか？通学通勤、介護施設の車両など、8:00の時間帯は道路上は混雑し、徒歩、自転車移動は危険だらけです。塵芥車の乱暴な運転も問題だと考えています。契約している会社は変えられないのですか？ ②低所得単身者 子供・老人には手厚いサポートですが、低所得単身者（中高年シングル女性）にも目を向けてほしい。
栄町	自分自身が健康な後期高齢者の為、何が必要か気付かないことも多いです。又、子供達も近くにいない為、乳幼児～小・中・高の子供さんなどの置かれている状況もTV・新聞で見聞する以外に近くで知ることもない現状です。
栄町	くるりんバスの廃止 乗車している人をほとんど見かけない
栄町	国境・人種・世代を超えて（立川が世界のモデル）になるような街作り 幅広く、世界が平和になる活動をしていく。 立川が核になる。
栄町	スポーツ施設等のリニューアル、学校校庭の人工芝化
若葉町	就労移行支援事業所の利用できる期間を増やしてほしい。本当に必要な時に支援が受けられない。申請時に利用者の状態を把握するために医師の診断書などを提出し、利用出来るか判断するとよい。利用回数を決める事で進路を狭めてしまう。 上限を超えた場合、利用出来ないのではなく、その後のサポートやアドバイスがあると良い。
柏町	何事もチャレンジしていただきたい。公園（昭和記念公園）は、立川市民は無料にし健康づくりがいいと思います。
西砂町	立川駅だけを栄えさせるのではなく、立川市全体を活性化させる。
柴崎町	外国人が多く住み、我が者顔で住みつかれるのは困る。ルールを守らない外国人に住んでもらいたくない。 日本人が住みづらい環境は絶対に作ってはいけないと思います。
柴崎町	先ずは家庭の幸せから。身近な物とのつながりを良くし心を育てていきたい。
錦町	長男、長女の近くで晩年を過ごしたいと思い、転居して来て、立川でお世話になっている年寄り夫婦でございますが、全てが整ったなんと住み良い街であるかと感謝しながら、日々を元気に過ごしております。少しでも永く健康でいたいと思い、市民農園をお借りさせて頂き、生きがいを得ております。
錦町	基本的にはソーシャルディスタンス。例えば、シングルマザーでも、障がいのある人でも、自立してやっている人もいますので、本人次第だと思います。自身の出来る範囲で参画したいと思います。私自身地域の道路の清掃ボランティアを個人でやっています。当初、市役所とゴミ収集の間で、たらい回しになりましたが、市役所の道路課を訪ね、解決しました。 当時、西国立駅を利用してましたが、駅に向かう歩道の頭上に立川共済病院（旧）の桜の老木が落下していましたので、清掃していました。たかが清掃ですが、植込みには、いろいろなゴミ、下屑物が投げ込まれており、都度道路課の方にはお世話になりました。ゴミ収集の不明点について、回答をもらっていました。また、ゴミ収集者が回収しなかった場合は、市役所から回収しに来てくださいました。盗品と思われる財布・携帯電話の類は、交番に届け、モデルガンは通報しました。私以外にも出来る範囲で手伝いたいと思っている人はいると思います。小さな善意だと思いますが、募集をされると制約を受け難いです。
錦町	レンタルトウクトウクがあったら、年をとっても楽しく立川で生活できそう
錦町	高齢者にトウクトウクを安く貸し出すまたは乗り合いトウクトウクでお買い物へ行ける等
曙町	・障害を持った子供や高齢者が安心して散髪ができるサービスを実施する。普通の床屋、美容院だと静かに座っていられず、やむをえず家族が切っているような人たちを一か所に集めて、理容師に安く切ってもらうシステムをつくる。

高松町	こういった直接的な意見収集は大変良い試みだと思います。 福祉以外のテーマでもサンプル調査を多くやってほしい。
栄町	例えば「困ってる人がいたら手伝うか」という質問ですが、相手が見知らぬ近所でも無い人の場合とか、条件にもよるし、質問が適切でないとおもわれるものは答えようがありませんでした。
錦町	地域は悪くない。
曙町	あたらしいまちになつたらいいね
曙町	単身者も増えていて、身寄りがないわけではないけれど、遠いので、自分の身に起きたことは自分で有料でお願いしておきたいので、病気になったときの支払い、死亡した時の火葬、各種手続きをお任せできる団体があると良い。
幸町	地域福祉に関するアンケートですが、3000人の一人に求められていると構えたのですが、私には、出来ないなあと悩んでいます。 設問に對して回答いくつか定められるのも答えにくいですね。意見を書いてと言われた方がいいですね。 折角、市民の声を聞いて下さるというのにお応えできずにはみません。 両手の手首から指先までの動きに時に痛みが出来ます。
上砂町	※アンケートに直接関係ないのですが、私は10年前から目の病気でほとんど見えなくなりました。マークが小さくぬりつぶすのが大変、主人に塗ってもらい、文字も読んでもらいました。自分でも情けないのですが、せめて、チェックだと書き込み安いのですが…余計なことを書いて、すみません。
上砂町	今まで、余り、考えてない課題で解答に困った場もあり、これを機にもう少し勉強していこうと思います。
上砂町	自分の住んでいる地区的自治体のレベルでは地域の活動が見えやすいが立川市全体の活動というのはほぼ何も見えないと思います。 何かやっているのですか? このアンケートの趣旨もよく分かりません。課題を未だ把握出来ていないですか?このレベルのアンケートで実効性の高い計画の策定ができると思うのですか? 計画案を策定しそれを公表し実行していく姿を市民にどう見せるのか、ぜひ見せてほしいです。
一番町	私は、転入して1年半と短く、以前住んでいた所との行き来が多いので、まだまだ、これからのことと思っています。
無回答	<ul style="list-style-type: none"> ・あなたの地域をよりよくとは身勝手すぎませんか ・あなたの町の方が良いと思います ・自治会組織の見直しからスタートすべきだと思います(昭和から脱皮) ・アンケート発案者の顔が見えないので考えが出ない